
           CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE
12 ottobre 2022

VERBALE N. 178

Il Consiglio di Amministrazione del 12 ottobre 2023 convocato il 10 ottobre 2023 con il seguente ordine del giorno:

1. Approvazione del verbale della seduta precedente;
2. Approvazione della Delibera avente ad oggetto: “Variazione al Bilancio di Previsione 2023-2025 ai sensi dell’art.

175 del d.lgs 267/2000 – storno compensativo di risorse tra missioni diverse”;
3. Approvazione della nuova convenzione tra Istituzione Scuole e Nidi dell’infanzia del Comune di Reggio Emilia e

Reggio Children – Centro Internazionale per la difesa e la promozione dei diritti delle potenzialità dei bambini e
delle bambine s.r.l.;

4. Approvazione del Protocollo d’intesa tra Istituto Superiore di studi musicali di Reggio Emilia e Castelnovo nei
Monti “A.Peri-C.Merulo” e Istituzione scuole e nidi di infanzia del Comune di Reggio Emilia;

5. Approvazione della Delibera avente ad oggetto: “Indirizzi per l’adesione al bando della Presidenza del Consiglio
dei Ministri - Dipartimento per l’informazione e l’editoria in merito all’assegnazione di un contributo a favore delle
istituzioni scolastiche paritarie di ogni grado di istruzione che acquistano uno o più abbonamenti a periodici e
riviste scientifiche e di settore”;

6. Approvazione della Delibera avente ad oggetto: “Accettazione di donazione di una impastatrice planetaria da
parte di un gruppo di genitori da destinare ad una scuola dell’infanzia comunale”;

7. Varie ed eventuali.

Il Consiglio di Amministrazione si è riunito alle ore 18,30

La seduta è regolarmente costituita in quanto presenti:

 Gigliola Venturini Presidente 
 Margherita Chiarenza Consigliere
 Angelo Cigarini Consigliere
 Paola Campo Consigliere
 Maurizio Pocaforza Consigliere

è inoltre presente il Direttore Nando Rinaldi.

P.to 1 - Approvazione del verbale della seduta precedente.
La Presidente Venturini saluta i Consiglieri e apre la seduta con il punto 1 dell’Odg, riprende il verbale della seduta
precedente e chiede se ci sono obiezioni in merito, ma non essendoci alcun rilievo da opporre, il verbale n.177 viene
approvato dai membri presenti. 

P.to 2 - Approvazione della Delibera avente ad oggetto: “Variazione al Bilancio di Previsione 2023-2025 ai sensi
dell’art. 175 del d.lgs 267/2000 – storno compensativo di risorse tra missioni diverse”. 
La  Presidente  Venturini  nel  presentare  la  Delibera  in  oggetto  anticipa  che  non  vi  è  alcuna  variazione  di  numeri
relativamente agli importi e che complessivamente le risorse sono le stesse, ma quello che deve essere attuato, per una
questione di equilibrio di bilancio, è uno spostamento tra missioni. Il Direttore spiega nel dettaglio che questa è una
variazione di natura tecnica e che ha ricevuto il parere favorevole del Collegio dei revisori. Con l’approvazione della
Delibera in oggetto, si procederà allo storno compensativo delle risorse stanziate nel bilancio di previsione 2023-2025
per  l’Esercizio  2023,  garantendo  il  mantenimento  degli  equilibri  complessi  di  bilancio,  in  particolare  per  spese  di
personale  Totale  Euro  219.590,90  sul  Titolo  I  della  spesa;  spostando  piccoli  risparmi  per  il  finanziamento  delle
convenzioni a soggetti privati paritari compresi nel protocollo di Intesa: Totale Euro 30.900 sul Titolo I della spesa; per
spese di manutenzione straordinaria sui fabbricati ed incarichi per la realizzazione di perizie di vulnerabilità sismica Euro
26.000 sul  Titolo  II  della  spesa.  Non essendoci  ulteriori  questioni  da  approfondire  il Consiglio  di  Amministrazione,
chiamato a votazione, approva all’unanimità la Delibera R.U.I.C. 12 del 13/10/23 “Variazione al Bilancio di Previsione
2023-2025 ai sensi dell’art. 175 del d.lgs 267/2000 – storno compensativo di risorse tra missioni diverse”.

P.to 3 -  Approvazione della nuova convenzione tra Istituzione Scuole e Nidi dell’infanzia del Comune di Reggio
Emilia e Reggio Children – Centro Internazionale per la difesa e la promozione dei diritti delle potenzialità dei
bambini e delle bambine s.r.l..
La Presidente Venturini introduce il punto in oggetto, ripercorrendo le tempistiche di lavoro della bozza e ricordando
l’azione di  analisi  a  cui  il  Cda ha sottoposto  il  documento  in  gennaio  2023. La verifica  dei  suoi  contenuti  è  stata
sottoposta anche dalla Commissione paritetica, la quale è stata ricostituita su quella che originariamente si era presa
l’incarico di elaborare il nuovo testo nel 2015. La Presidente informa che il nuovo testo è stato approvato dal Consiglio di
Amministrazione di Reggio Children S.r.l. e validato dalle osservazioni della Commissione, la quale ha accolto il lavoro
fatto  sul  testo  e  convenuto  di  apportare  una piccola  modifica  riguardo alla  figura  degli  atelieristi.  La  parte  che ha
occupato un maggior tempo di lavoro è quella relativa alla definizione del rapporto economico tra Istituzione e Reggio
Childre S.r.l.. Posto che, la S.r.l., nata appositamente per valorizzare e implementare il Reggio Emilia Approach, ha una
missione differente da quella dell’Istituzione (non utilitaristica e commerciale), si è cercata una cornice giuridica che
potesse  inquadrare  i  rapporti  tra  le  due  parti,  trovando così  un  principio  di  indirizzo  civilistico  in  base  alla  Legge



241/1990, grazie alla quale si può mettere in atto un procedimento amministrativo tra pubblico e privato. L’attività di
collaborazione che l’Istituzione mette a disposizione di Reggio Children S.r.l, viene pertanto inquadrata e identificata
come un rimborso spese. La Convenzione ha una durata di 3 anni e non più di 5 come la precedente, questa scelta è
stata dettata dalla considerazione che l’attuale Cda dell’Istituzione si avvia alla scadenza delle cariche, quindi lasciarla a
5 anni avrebbe significato bloccarla, quando in realtà il documento potrebbe necessitare di modifiche in corso d’opera. Il
Direttore specifica che le correzioni che ha apportato la Commissione sul testo, relative all’art. 3.2 in merito all’atelier e
all’atelierista, più che altro sono di natura rafforzativa. Un’altra modifica è stata inserita, dopo un approfondimento in
sede di Commissione, relativamente ai rimborsi spese sulla base del calcolo dei ricavi della S.r.l., quindi nel caso in cui la
S.r.l. dovesse avere maggiori utili, aumenterebbero proporzionalmente le risorse a disposizione del Fondo infanzia. Non
si fa più riferimento a dei listini, come si faceva in passato, ma ad un principio di proporizionalità in base agli utili della
S.r.L..  Il  personale dell’Istituzione può collaborare con Reggio Children S.r.l.  in libera professione o con contratti  di
collaborazione occasionale, se tali rapporti dovessero essere effettuati in orario di servizio, in tal caso è stato specificato
che non si avrà alcun riconoscimento diretto e quindi non ne deriverà alcun compenso dalla S.r.l.. Inoltre è importante
istituire  una rotazione del  personale  per  favorire  il  coinvolgimento  di  un  numero più  alto  di  persone.  Rispetto  alla
Convenzione  è  stato  coinvolto  il  Segretario  Generale  del  Comune,  che  ha  effettuato  un  importante  lavoro  di
approfondimento di natura giuridica, consigliando successivamente delle modifiche rafforzative sull’aspetto del personale
e della natura non commerciale dell’Istituzione; per cui si è scelto di inquadrare questo accordo come un contratto atipico
non di natura passiva, infatti, dal punto di vista normativo, può rientrare nella legge 241/1990 in merito ai contratti tra
Pubblica  Amministrazione e  Privato,  la  cui  mission è  quella  di  promuovere,  tutelare  e  valorizzare  il  Reggio  Emilia
Approach. Il Consiglio di Amministrazione, chiamato a votazione, approva all’unanimità dei membri presenti  la Delibera
R.U.I.C. 12 del 13/10/23 “Approvazione della nuova convenzione tra Istituzione Scuole e Nidi dell’infanzia del
Comune di Reggio Emilia e Reggio Children – Centro Internazionale per la difesa e la promozione dei diritti delle
potenzialità dei bambini e delle bambine s.r.l.”.

P.to  4  –  Approvazione  del  Protocollo  d’intesa  tra  Istituto  Superiore  di  studi  musicali  di  Reggio  Emilia  e
Castelnovo nei Monti “A.Peri-C.Merulo” e Istituzione scuole e nidi di infanzia del Comune di Reggio Emilia.
La Presidente Venturini presenta il punto in oggetto sottolineando come questo Protocollo tra Istituzione e Conservatorio
Peri-Merulo possa essere foriero di progetti e attività di ricerca condivisa. Ci sono già le intenzionalità di costruzione di
un gruppo di lavoro per iniziare, da subito, a progettare attività specifiche di ricerca. In passato era già stato sottoscritto
un  protocollo  con  il  Peri-Merulo,  la  Fondazione  Nazionale  della  Danza/Aterballetto  e  la  Fondazione  I  Teatri,  ma il
cambiamento  della  natura  giuridica  del  Peri-Merulo  aveva  fatto  sì  che  esso  decadesse.  La  Consigliera  Chiarenza
sottolinea l’importanza delle  collaborazioni  con gli  Enti  del  territorio,  tali  soggetti  hanno sempre offerto  opportunità
nell’ambito della creatività, sono delle belle opportunità di crescita ai quali bisogna sicuramente riconoscere.  Il Consiglio
di  Amministrazione,  chiamato  a  votazione,  approva  all’unanimità  dei  membri  presenti la  Delibera  R.U.I.C.  13  del
13/10/23  “Approvazione  del  Protocollo  d’intesa  tra  Istituto  Superiore  di  studi  musicali  di  Reggio  Emilia  e
Castelnovo nei Monti “A.Peri-C.Merulo” e Istituzione scuole e nidi di infanzia del Comune di Reggio Emilia”.

P.to 5 – Approvazione della Delibera avente ad oggetto: “Indirizzi per l’adesione al bando della Presidenza del
Consiglio dei Ministri - Dipartimento per l’informazione e l’editoria in merito all’assegnazione di un contributo a
favore delle istituzioni scolastiche paritarie di ogni grado di istruzione che acquistano uno o più abbonamenti a
periodici e riviste scientifiche e di settore” 
La Presidente Venturini informa il  Cda che è stato indetto un bando ministeriale relativo al punto in oggetto, al quale
possono partecipare le istituzioni scolastiche statali e paritarie di ogni grado di istruzione che nell’anno 2023 acquistano
uno o più abbonamenti a periodici e riviste scientifiche e di settore, anche in formato digitale, accedendo così ad un
contributo fino al 90 per cento della spesa sostenuta per un massimo di € 900,00. I l requisito necessario per l’accesso al
contributo è la delibera in oggetto, nella quale vengono declinati i titoli degli abbonamenti alle riviste da acquistare.  Non
essendoci ulteriori questioni da approfondire il Consiglio di Amministrazione, chiamato a votazione, approva all’unanimità
la Delibera R.U.I.C. 14 del 13/10/23 “Indirizzi per l’adesione al bando della Presidenza del Consiglio dei Ministri -
Dipartimento per l’informazione e l’editoria in merito all’assegnazione di un contributo a favore delle istituzioni
scolastiche paritarie di ogni grado di istruzione che acquistano uno o più abbonamenti a periodici e riviste
scientifiche e di settore”.

P.to  6  –  Approvazione  della  Delibera  avente  ad  oggetto:  “Accettazione  di  donazione  di  una  impastatrice
planetaria da parte di un gruppo di genitori da destinare ad una scuola dell’infanzia comunale”.
La  Presidente  informa  che  un  gruppo  di  genitori  della  Scuola  dell’infanzia  Comunale  Diana  ha  deciso  di  donare
all'Istituzione  una  impastatrice  planetaria  da  destinare  alla  scuola  dell’infanzia  comunale.  Visto  il  Regolamento
dell'Istituzione,  l'Istituzione può ricorrere a ulteriori  risorse tramite  donazioni,  sponsorizzazioni,  contributi  vari,  la  cui
accettazione viene approvata unanimemente dal Consiglio di Amministrazione con la Delibera R.U.I.C. 15 del 13/10/23
“Accettazione di donazione di una impastatrice planetaria da parte di un gruppo di genitori da destinare ad una
scuola dell’infanzia comunale”. 

P.to 7 – Varie ed eventuali
Nelle varie la Presidente Venturini chiede al Direttore di illustrare il lavoro relativo al progetto di Formazione 2023/2024. Il
Direttore informa che il piano degli impegni di settembre-gennaio 2024 prevede alcuni appuntamenti importanti legati
anche  ad  alcuni  anniversari,  tra  cui:  i  60  anni  della  Scuola  dell’infanzia  Robinson,  i  50  anni  di  scrittura  del  libro
“Grammatica della fantasia” di Gianni Rodari, per cui si prevede la realizzazione di un seminario in collaborazione con
l’Università di Modena e Reggio Emilia e la realizzazione di una mostra e i 100 anni dalla nascita di Don Milani e di Italo



Calvino. Tutti questi avvenimenti prevedono degli appuntamenti e degli approfondimenti che verranno calendarizzati a
breve termine. Il Direttore inoltre informa i presenti che entro dicembre 2023 verranno rinnovati i Consigli infanzia Città,
quindi sono previsti appuntamenti relativi anche a questo percorso. In merito all’approvazione di Bilancio di Previsione
2024-2026, viene condivisa una possibile data di approvazione per metà novembre 2023. Il Direttore informa i presenti
che è stato chiesto al Comune in fase di assestamento un trasferimento di risorse pari a euro 1.252.000, al fine di
ottemperare ai fabbisogni del personale e al Protocollo d’intesa con la Fism. Sempre nelle varie il Direttore riferisce in
merito al numero di bambini in lista di attesa al Nido al 02/10/2023 pari a 245, di cui la maggioranza Lattanti/Piccoli. A
tale proposito la Presidente chiede al Consiglio di  Amministrazione di fare delle valutazioni future rispetto al  bando
Piccolissimi, in quanto il numero dei bambini in lista d’attesa e la riduzione dei posti dovuta all’attivazione dei cantieri del
Pnrr, necessita di nuove considerazioni.  Non essendoci ulteriori questioni la Presidente scioglie la seduta e saluta i
presenti.

La seduta è terminata alle 19,45.
Ha verbalizzato Valentina Scippa

La Presidente
dell'Istituzione Scuole e Nidi d'Infanzia

Gigliola Venturini
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